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【橫濱／採訪報導】被稱為「國父

紀念校」的橫濱中華學院於１１月

１２日舉行校慶大會，歡度創校

１２０週年，僑務委員會委員長吳

新興親自來日祝賀，並感謝校方為

僑界培養人才；校方也以難得一見

的１２隻「舞龍」節目來為學校賀

壽。

　橫濱中華學院成立於１８９７

年，是國父孫中山在橫濱倡議創

辦，因而被稱為「國父紀念校」，

也是日本第一所中華學校。

　校慶大會中，駐日代表處副代表

郭仲熙、駐橫濱辦事處處長陳桎

宏，以及神奈川縣副縣長首藤健

治、橫濱市副市長渡邊巧教等橫濱

地區政界人士和多位僑領受邀出席

慶賀。

　吳委員長在致詞時表示，橫濱

中華學院是一所具

有悠久歷史和重大

時代意義的僑校，

學校在過去１２０

年來，作為培養華

僑子弟的重鎮，全

體師生堅定地支持

中華民國政府，和

僑委會維持密切的

合作關係。他也提

到，橫濱中華學院

現在不只教育華僑

子弟，也擴展到日

本主流社會的子弟，是相當了不起

的成就。

　橫濱中華學院代理理事長羅鴻健

致詞表示，目前橫濱地區華僑團體

中的領導幹部，大多是橫濱中華學

院的校友，他強調，「沒有僑校，

就沒有僑界；沒有僑界，就沒有僑

校」。各項傳統精神都在橫濱每一

位華僑心中，也是因為這樣的精神

才能讓中華文化永久傳承。羅理事

特別提到，今後如何將橫濱傳統歷

史傳承下去，將是這一代的責任。

　駐日副代表郭仲

熙代理因公務缺

席的駐日代表謝長

廷出席。他表示，

橫濱中華學院在過

去創下了輝煌的歷

史，希望繼續開啟

新的篇章。

　橫濱中華學院的

各年級學生帶來

各式各樣的民族表

演，其中由保育園、

幼稚班、家長、小

學部和中高部男生所帶來的「群龍

祝壽」表演中，１２隻色彩鮮豔的

舞龍齊聚一堂，相當吸睛，而姐妹

校銘傳大學啦啦隊也由校長李銓率

團來日本祝賀。

　同日晚間，校方於中華街內飯店

舉行校慶晚會，僑務委員長吳新

興、各界僑領和中華學院校友受邀

參與。吳委員長也藉由這個機會，

將橫濱中華學院所提議編寫的《親

子共學華語父母手冊》致贈橫濱中

華學院校長馮彥國。

　吳委員長受訪時表示，此次參與

慶祝大會，可以感覺到學生相當活

力有朝氣，希望橫濱中華學院在現

有的穩固基礎上，更上一層樓，向

下一個１２０週年邁進，僑委會也

會緊密的與校方合作。

　吳委員長此行除了到橫濱參加中

華學院校慶外，也先前往沖繩石垣

島、福岡市和名古屋等地與僑胞交

流。他特別感謝在日僑胞，除了對

日本社會作出貢獻外，也協助促進

台日關係。

【東京／綜合採訪報導】第３２屆

中日工程技術研討會於１１月１９

日至２４日在台灣舉行，今年以研

討會「循環經濟，永續發展」為

主題，邀請５３位日本專家學者與

會，希望藉此深化兩國民間合作，

並促進產業發展。

　中日工程研討會從１９８０年起

舉辦，每年邀請來自日本政府機

關、學界或工程師界人士前往台灣

進行交流與分享。今年日方由一般

財團法人道路管理中心常務理事

大寺伸幸擔任團

長，率領日本專

家學者赴台。

　此次研討會以

共分為１８組

５１項研討議題。會中並邀請交通

部長賀陳旦和日本武藏野大學大學

院環境學研究科長一方井誠治，分

別就「推動軌道建設策略」和「永

續發展的循環經濟：日本及德國在

氣候變遷下的能源政策」進行專題

演講。

　行政院長賴清德也受邀出席１１

月２０日所舉行的開幕典禮，賴院

長希望這次會議的成果，不只嘉惠

於台灣和日本，更盼雙方共同合

作，往新南向國家發展。

　日本代表團此行也前往訪問總統

府，並獲總統蔡英文接見，蔡總統

感謝代表團訪問台灣，並表示這些

交流都可以成為台日友好關係的磐

石，相信在專業互助的基礎上，可

以持續發會合作潛力，促進雙方產

業展。代表團一行也前往桃園機場

捷運公司的行控中心和維修機廠，

以及公路總局參觀。

　主辦單位之一的台灣科學技術協

會，由在日台灣科學技術專業人士

和研究者所組成，在中日工程技術

研討會籌辦上擔任重要角色，協助

邀請日方專業人士赴台與會。１１

月１１日於東京目黑的雅敘園先行

舉行壯行會，駐日代表謝長廷受邀

出席。

　台灣科學技術協會理事長潘振宇

表示，自己的研究領域和今年研討

會主題「循環經濟」相同，因此在

出發前就相當期待參與今年的研

討會。潘理事長

也在研討會後提

到，經過此次交

流後，台日雙方

都對綠色能源和

高齡化社會等議

題相當關心，也

找出可以改善和

進步之處，期待

下次交流的機會。

　今年首次受邀參與會的日本耐震

研究者向井智久，則在此次研討會

中以「熊本地震造成的破壞案例及

未來需要的耐震補強工法」為題

發表演講。他在出發赴台與會前表

示，希望可以先掌握台灣研究者希

望瞭解的耐震資訊。

台灣科學技術學會於研討會前在東京舉行壯行會

橫濱中華學院以１２隻舞龍慶祝１２０週年校慶

橫濱中華學院師生歡慶１２０週年校慶僑務委員長吳新興親自來日祝賀

僑務委員長吳新興（右）頒發「教澤永銘」

匾額給橫濱中華學院

銘傳大學啦啦隊以熱力舞蹈祝賀

橫濱中華學院

橫濱中華學院校長馮彥國帶領全校學生一

同感謝來賓參與

橫濱中華學院歡度１２０週年校慶
僑務委員長吳新興來日祝賀

台灣科學技術協會
致力台日科技交流

台灣科學技術學會會長潘振宇

第３２屆中日工程技術研討會
在台舉行５３位日本專家訪台交流
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　《臺灣新聞》能讓您的奮鬥、您的成就和您的奉

獻在華人當中有目共睹，讓您成為海外華人的楷模

！我們誠摯地懇求各界賢達、名商寶號惠賜廣告於

《臺灣新聞》民國１０７年新春第一號日文版黑白

頁面。您的熱情與慷慨讓臺灣新聞更加成長、茁壯

，讓日本地區華人的狗年過得更加豐富精采。懇請

大家支持。

　《臺灣新聞》的民國１０７年新春元旦號將增加

３０％發行量，並將報紙送到每位讀者手中。屆時

，日本和台灣讀者、各大僑領及政商人士將會看到

您的廣告，極有可能成為您的下一位客戶。
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《臺灣新聞》民國１０７年新春第一號日文版黑白

頁面。您的熱情與慷慨讓臺灣新聞更加成長、茁壯

，讓日本地區華人的狗年過得更加豐富精采。懇請

大家支持。

　《臺灣新聞》的民國１０７年新春元旦號將增加

３０％發行量，並將報紙送到每位讀者手中。屆時

，日本和台灣讀者、各大僑領及政商人士將會看到

您的廣告，極有可能成為您的下一位客戶。

【廣告刊登申請】
詳細廣告尺寸與價格，煩
請電洽；欲刊登之廣告內
容請傳真、E m a i l（標
題註明：新年廣告洽詢）
或郵送至臺灣新聞社。

迎春廣告徵求

【株式會社　臺灣新聞社】〒171-0021 東京都豊島区西池袋4-19-4
 T E L：0 3 - 5 9 1 7 - 0 0 4 5　 F A X：0 3 - 5 9 1 7 - 0 0 4 7
 E - m a i l：i n f o @ t a i w a n n e w s . j p
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民國中華

一 七年

第３７屆日本中華聯合總會
首 度 召 開 理 監 事 會

留日台灣同鄉會舉辦
ＢＢＱ大會１２０人戶外同歡

【東京／採訪報導】日本中華聯合總會青

年部於１１月２５日在新宿舉行第２屆第

２次理監事聯席會議，會中針對青年部總

則、部費改訂及歸國訪問團等提案提出討

論。同時為了讓青年部會員了解日本中華

聯合總會的歷史，會後特別邀請名譽會長

詹德薰授課，共有３０多位僑會成員參加。

　詹會長提到，老華僑在日本累積非常多

的財富，尤其作為戰勝國一份子，在日本

獲得較多的資源，再加上生意頭腦，戰後

富有的華僑在比例上比日本人還多。　

　但是到了斷交前夕，台灣和大陸雙方華

僑互爭資源，許多僑會紛紛成立，僑會數

量比現在多了近３分之１。但是隨著僑民

年歲增長，又忙於生計，下一代對華僑社

會缺乏感情，造成僑會無人可接班的窘境，

這樣的狀況一直延續到斷交後才開始有新

一代的留學生移民進入僑會。

　詹會長說，老華僑在當時可經營柏青哥

等特許行業，而新一批的留學生移民則多

以旅行社事業為主，在當時要加入僑會相

當困難，必須先從兩年的候補身分開始，

接著才成為會員、理事再當到監事。

　詹會長也說，當年僑會與日本交流屢吃

閉門羹，和現在獲得日本官方和民間重視

的情況大不相同。現在活躍於日本的僑會，

多是當年僑界先進奮鬥打下的成果。他特

別勉勵青年部，儘管現在才第２屆，但是

各屆日本中華聯合總會會長一直鼓勵年輕

一輩加入僑界，因此未來要如何延續是相

當重要的議題。

　與會的日本中華總會會長新垣旬子表示，

自己出身沖繩，因此不知道早期僑界奮鬥

的歷史，聽到詹會長講述這些過程，了解

到前輩的經驗，希望在場青年部成員學習，

傳承僑界的理念和歷史。

名譽會長詹德薰(站立者 )為青年部講述日本華僑歷史

【東京／採訪報導】日本中華聯

合總會於１１月２６日舉行執行

部及理監事聯席會議，來自日本

各地的會長和理監事約５０人齊

聚東京都內飯店，這也是現任會

長新垣旬子於今年７月當選以來

首次舉行理監事會。

　日本中華聯合總會第３７屆首

次理監事會議中討論多項議題，

包含日本國內自然災害救助對策、

青年部入部規定、總會官網製作

和恢復全國性高爾夫球聯誼活動

等提案。此外，因會長新垣旬子

居住在沖繩，總會特別在東京六

本木設立辦公室，方便日本各地

會員連絡，會中也提案討論成立

總會固定辦公室的可行性。

　當晚舉行的懇

親晚會中，駐日

代表謝長廷、副

代表郭仲熙和張

仁久，以及日本

台灣交流協會理

事長谷崎泰明也

受邀出席。

　謝代表在致詞

時表示，日本中華聯合總會與代

表處交流深厚，每次會議舉行，

代表和副代表都不會缺席。他也

感謝總會７０多年來對政府僑務

的支持。谷崎理事長則特別提到，

訪台與總統蔡英文會面時，談到

雙方對台日關係發展的重視。

　對於首度理監事會順利召開，

新垣會長先感謝執行部籌畫會議

的辛勞，並提到第２次理監事會

將移師沖繩舉行，希望大家踴躍

出席，共襄盛舉。

　懇親會在名譽會長詹德薰主持

乾杯儀式後正式展開，平時散居

日本各地的僑領，難得同聚一堂，

大家把握時間敘舊並交流僑務。

全體來賓同呼口號，祝賀晚會圓滿成功

【東京／採訪報導】為了在日台灣鄉親聯

繫感情、吸引更多在日台灣年輕人加入，

中華民國留日台灣同鄉會於１１月２５日

在東京都立潮風公園舉行烤肉大會，共有

來自關東地區１２０多位台灣僑民和日本

友人參加，在冬陽下一起品嚐台式烤肉。

代表處僑務組組長王東生也到現場為大家

加油打氣。

　留日台灣同鄉會會長張春美表示，這次

的烤肉活動是由青年部會員提案和動員，

邀請許多台灣留學生和上班族共襄盛舉，

也希望藉著這次活動，吸收更多年輕人認

識並加入留日台灣同鄉會。

　東京在１１月下旬難得有溫暖

無風的天氣，留日台灣同鄉會選

在台場附近海邊的潮風公園舉辦

烤肉活動，年輕的會員早早就在

現場接待跟布置場地。經營餐飲

相關事業的僑界先進捐贈肉品和

飲料，食材非常豐盛，許多無法

到現場的僑會先進也贊助經費共

相盛舉。

　不少會員是帶著日本友人前來

同樂，也有全家大小一同前來參加，大人

享受美食，小孩在戶外自由跑跳。手藝好

的媽媽們負責燒烤，年輕人擔當助手，現

場香味四溢，烤出來的美食很快就被大家

一掃而空。坐在冬陽下，一邊喝著台灣飲

品，一邊品嚐台灣烤肉滋味，僑界友人閒

話家常，度過難得的周末午後。

　留日台灣同鄉會青年部目前成員不多，

急需年輕新血加入，希望藉由這次活動，

讓華僑第二代、第三代更了解有７２年歷

史的留日台灣同鄉會之外，也希望更多留

日新生代入會，共同成為僑務單位及僑民

間橋梁的角色。

留日台灣同鄉會舉辦ＢＢＱ大會，逾１２０位僑民和日本友人參加

傳 承 日 本 僑 界 歷 史
名譽會長詹德薰為青年部授課

【千葉／採訪報導】日本台灣商會

聯合總會在１１月１９日於千葉

館山市召開第５屆第３次理監事

聯席會議，在日本台灣商會聯合

總會總會長林裕玲安排下，特別

前往有日本夏威夷之稱的館山市

舉行，越南台商總會總會長許玉

林和來自日本各地的台商會會長

和理監事等７０多人出席。晚間

所舉辦的懇親會並邀請駐日副代

表郭仲熙、千葉縣知事森田健作、

館山市市長金丸謙一、當地民意

代表和台商會會員等百餘人與會，

場面盛大。

　此次理監事

會議中，特別

邀請東京之星

銀行法人營業

部蔡達民到場

分享。總會長

林裕玲表示，

她觀察到日本

中小企業因後

繼無人而欲

求售的個案增

加，因此邀請

東京之星銀行法人營業部蔡達民說

明企業併購情況，也從銀行角度出

發，告訴會員收購時如何注意財務

報表的陷阱。他提到，併購不只限

於大企業，台商只要依循相關法律

規定，併購日本企業並不是難事，

但是併購後也需要考慮台日企業文

化的不同，企業要如何永續經營等

問題。

　日總青年部成員利用這次會議，

訂定青年部章程，希望可以團結

在日台灣青年，邀請更多人加入，

活絡青商組織。

　在懇親會中，千葉縣知事森田

健作致詞時提到自己和台灣在未

從政之前就有很深的因緣，而副

代表郭仲熙也感謝森田知事對台

灣和千葉台商的支持。主辦單位

也邀請千葉縣吉祥物到場介紹千

葉特色，千葉君一出場立刻吸引

在場來賓的目光，會員也爭相合

照。

　日總在第二天安排館山一日遊，

並由館山市人員擔任導覽，介紹

當地著名景點。館山市位於房總

半島南端，雖然面海，冬天卻風

浪不大，氣溫舒適易居，是許多

日本人退休養老的地點。當地也

有不少著名景點，如常樂山萬德

寺大臥佛和里見八犬傳的館山城

遺蹟。

　日本台灣商會聯合總會此次與

千葉縣館山市合作，移師當地舉

行理監事會，獲得會員一致的好

評，也為台商與日本地方交流打

下基礎。會員也期盼能有更多機

會與日本地方互動，不但能深耕

日本市場，也能讓日本友人更了

解台灣。

日總理監事會館山舉行
促 進 台 商 與 日 本 地 方 交 流

日本台灣商會聯合總會舉行第 5 屆第 3 次理監事會，懇親會中駐

日副代表郭仲熙 ( 左３) 和日本中華聯合總會會長新垣旬子 ( 右

３) 也受邀出席
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【東京／採訪報導】日本李登輝之友會於

１１月１８日在東京都文京市民中心舉行

第３３次台灣座談會，邀請全日本台灣連

合會會長趙中正及日本李登輝之之友會常

務理事柚原正敬擔任講者，分別就全台連

成立目的，以及美國的台灣政策為題進行

演講。

　全日本台灣連合會（簡稱全台連）成立

於今年６月４日，並推舉實業家趙中正擔

任會長。趙會長提到，儘管自己已經７３

歲，但是經過考慮和家人討論後，接下會

長職務。他表示，全台連成立的宗旨為「台

灣優先，團結第一」，強調台灣認同，他

在接任會長後拜會過多位台灣政界人士並

提出建言，表達立

場。

　趙會長表示，全

台連今後也將支持

總統蔡英文，並

持續為台灣提出建

言。他也提到，希

望可以在日本成立

台灣人的學校、並

在東京成立台灣會館，做為台灣向世界發

聲的據點，並盼望和歐美等海外其他的台

灣連合會攜手為台灣努力。

　此外，日本李登輝之友會常務理事柚原

正敬則分析了美國在總統蔡英文上任後對

台關係更強化，包含通過對台六項保證決

議、提出台灣旅行法以及２０１７年國防

授權法首度於去年通過，而２０１８年國

防授權法也已通過。他希望日本政府也能

同樣加強與台灣的關係。

　柚原理事長也在會中提到，近年台日地

方往來密切，交流頻繁，台日締結姐妹市

已達７１件，尤其是去年和今年分別有

１４件。

日本李登輝之友會常務理事柚原正敬 全日本台灣連合會會長趙中正

【橫濱／採訪報導】位於橫濱中華

街內的橫濱中華學院，今年迎接

１２０周年校慶，在這漫長歲月

中，橫濱中華學院歷經了地震、戰

爭和政策等多次轉變，但在僑界和

校方共同努力下，逐漸發展成今日

的規模。

　橫濱中華學院原名中西學校，是

國父孫中山於１８９７年來到日本

時所倡議創辦的第一所華僑學校，

而後逐步增設幼稚部、中學部和高

中部，１９６８年更名為橫濱中華

學院，而在１９７４年經中國國民

黨中央委員會同意後，可使用「國

父紀念校」的名稱。

　現在全校從幼稚園部到高中部約

有４７０位學生，其中約３５％為

日本學生，學生背景多元，母語也

有所不同，但因為人數不多，師

生之間關係緊密，教務主任林洵真

說，「學生就像自己的孩子一樣」。

　作為在日僑校，校方強調中、

英、日三語教學，期盼培養學生多

語能力，成為國際人才。在華語教

學上，除了舉辦華語夏令營帶學生

回台灣研習華語外，校長馮彥國和

台灣南一書局及台北教育大學語文

與創作學系系主任周美慧合作，在

校慶１２０週年出版《親子共學華

語父母手冊》，搭配有聲點讀筆，

希望讓來自日語家庭的學生，有更

多練習中文的機會。

　橫濱中華學院的另一項教學特

色，是將傳統文化納入課程中，並

邀請畢業校友擔任文化課老師。從

小學部到高中部的學生，依年級不

同分別在傳統文化課中、學習舞

龍、舞獅或是民族舞蹈。中學部老

師張澤提到，對於傳統文化課程，

學生在學時可能沒有考慮這麼多，

但是畢業後才會發現，學習過舞龍

舞獅等傳統文化，才會了解自己的

根，產生歸屬感。

　身為橫濱中華學院校友的學務主

任陳志文，從學校９０周年校慶就

曾經以在校生

身份參與過，

也看著學校多

年來的轉變和

進步。陳主任

說，學校、僑

會和中華街三

方關係相當緊

密，這也是橫濱地區的一大特色，

當學校有活動，僑會都會提供協

助。

　為了改善校舍老舊問題，在僑會

和橫濱市等多方協助下，橫濱中華

學院開始進行校舍改建工程計畫。

目前由橫濱中華保育會經營的立案

保育園，將和橫濱中華學院幼稚園

合併，成為新的幼保複合立案幼兒

園，希望延續橫濱市政府所提倡的

零待機兒童政策。

　新校舍也規劃５、６樓設立體育

館，並將設置供家長會、華僑總會

和校友會使用的事務所。馮校長表

示，過去入學典禮和畢業典禮都要

另為租用場地，新校舍成立後就可

在校內體育館舉行。

　改建工程預計於２０２０年年底

完工，２０２１年４月開始以新的

架構重新運作，未來學生人數將可

增加至８百人以上。

僑務委員長吳新興 ( 左 ) 頒贈橫濱中華學院

《親子共學華語父母手冊》

走過雙甲子 橫濱中華學院迎向未來

【栃木／採訪報導】栃木縣最大的國際交流

活動Ｌｅｔ‘ｓ　ａｍｉｇｏ於１１月１９

日在宇都宮市內舉行，來自１４個國家的在

日外國團體參加，栃木台灣總會準備了台灣

烏龍茶品茗體驗、台灣觀光資料展示，以及

介紹台灣早餐文化的繪本展示和朗讀單元與

民眾分享。栃木縣知事福田富一也到栃木台

灣總會攤位參觀並留言鼓勵。

　會長廣中俊賢表示，栃木台灣總會前身

為栃木縣華僑總會，２０１３年起再次開

始舉辦活動，而後更名為栃木台灣總會，

目前約有３０多位會員。對內舉辦各式節

慶活動連絡會員感情，對外則參與地方交

流活動，宣傳台灣。這次特別準備台灣烏

龍茶和繪本，希望從文化和生活習慣來介

紹台灣。

　來自台灣的繪本作家佐藤ＲＥＩ，在會

場展示自己親手繪製撰寫的中文繪本《買早

餐》和注音符號海報，並以日本傳統的「紙

芝居」形式舉行３場繪本朗讀，介紹台灣的

早餐文化。為了表現台灣的多語言環境，

她分別以台語、中文和英文搭配日文朗讀繪

本。生動活潑的語調，搭配上手繪的美食圖

片，吸引了大朋友和小朋友駐足聆聽。

　帶著小孩一起來聽繪本朗讀的野口女士

表示，雖然沒去過台灣，但曾聽過台灣早

餐多以外食為主，和日本文化大不相同，

相當有趣。

　佐藤ＲＥＩ提到，一開始創作繪本是為

了中文教學之用，但藉此結合了自己的興

趣，也在其他交流活動中展示過。她表示，

自己創作繪本最重要是希望與人互動，未

來是否出版還在洽談中。

栃木台灣總會以繪本介紹台灣早餐的文化

（左為繪本作者佐藤ＲＥＩ）

繪本介紹台灣早餐文化
栃木台灣總會宣傳台灣

【埼玉／採訪報導】埼玉南越谷健身會醫

院院長周東寬醫師，今年９月３０日以油

畫作品《富士山與河口湖》參加第２３屆

極美展，獲得文部科學大臣獎。周東醫師

表示，希望藉由自己的畫作，為病人加油，

讓大家產生幸福的感覺。

　這次周東醫師得獎作品以富士山為主題，

花了三個半月的時間完成，油畫顏料就上

了７層。他喜歡以大自然為題材，尤其認

為富士山景色迷人，過去也多次以不同角

度描繪過這座日本名山。

　周東醫師說，他從小就喜歡畫畫，大學

時代還曾擔任過美術部部長。開業之後，

他每年兩次以遊覽車帶著病人到關東近郊

旅行，而旅途中所看到的自然美景，都成

了他筆下描繪的題材。他說繪畫除了是興

趣之外，更重要的是藉由繪畫為病人加油。

　興趣相當廣泛的周東醫師，除了本業的

醫療工作之外，也持續繪畫和書法創作，

他還作曲寫詞，並舉辦各式活動和演講，

推廣健康概念。這樣的行動力也反映在他

拍照的姿勢上，周東醫師喜歡擺出日本劍

術「二刀流」的姿勢入鏡，提醒自己要隨

時行動。

　周東醫師對於這次獲得第２３屆極美展

文部科學大臣獎相當高興，希望和大家共

同分享，也期盼自己每年參展，持續投入

創作。這次的得獎作品《富士山與河口湖》

於９月２８日到１０月５日在東京都美術

館展出外，也將致贈於獨協醫科大學越谷

醫院。

埼玉南越谷健身會醫院院長周東寬，以油畫作品《富

士山與河口湖》獲得第２３屆極美展文部科學大臣獎

盼以繪畫鼓勵病人
周東寬獲極美展文部科學大臣獎

日本李登輝之友會辦台灣座談會
關 心 台 美 日 關 係

橫濱中華學院學生在國慶日所表演的舞龍

新校舍改建工程啟動
預 定 ２ ０ ２ ０ 完 工

【橫濱／綜合報導】橫濱台灣同鄉會於

１１月２３日在橫濱市內舉行會員年度大

會暨親睦餐會，駐日副代表郭仲熙、駐橫

濱辦事處處長陳桎宏伉儷等多位來賓受邀

出席，近３００人到場共襄盛舉。

　駐日副代表郭仲熙在致詞時先感謝橫

濱台灣同鄉會歷屆會長所付出的辛勞，

尤其橫濱中華街現在已經成為全世界最

漂亮的中華街，橫濱台灣同鄉會功不可

沒。郭副代表也感謝該會理監事和會員

長年協助政府推動各項僑務政策，並為

台日關係做出貢獻，盼兩國關係更加緊

密。

　橫濱台灣同鄉會會長鄭尊仁在致詞時

表示，在歷屆會長的努力之下，橫濱台灣

總會才有今天的成就。他接任會長職務以

後，為了提供給會員更多服務，在會館開

設課後安親班、周日日語班，並預計在晚

間開設中文班。

　鄭會長表示，橫濱台灣同鄉會和橫濱中

華街共榮共存，對於支持橫濱中華學院的

重建工作也會大力支持。目前成立超過一

甲子的橫濱台灣同鄉會將會秉持前輩的優

良傳統，繼續努力，開創下一個６０年。

　主辦單位在會中安排原住民舞蹈、橫濱

中華學院學童的夏威夷草裙舞，以及校友

會的舞獅表演。同時為了吸引更多日本友

人到台灣旅遊，也在大會開始期播放台灣

觀光宣傳影片。

遺　失　啟　事

遺失台出字第１８９４８號

喪失國籍證明書聲明作廢

張　菊　美

橫濱台灣同鄉會舉辦會員大會
近３００人共襄盛舉

橫濱台灣同鄉會會長鄭尊仁致詞
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【東京／採訪報導】第７屆「大地藝術祭—

越後妻有三年展」將於明年７月２９日到

９月１７日在新潟縣舉行，主辦單位於

１１月１６日起一連兩週，先行在東京澀

谷Ｈｉｋａｒｉｅ舉行一連串活動，邀請

日本藝文界人士共同討論大地藝術祭，讓

有興趣的旅客搶先了解明年展出內容。

　被稱為世界規模最大國際藝術祭的「大

地藝術祭」，於２０００年起每三年舉辦

一次，明年將邁入第７屆。展出地點為越

後妻有地區，也就是新潟縣十日町市和津

南町，範圍達７６０平方公里。明年將以

同樣邀請來自世界各國的藝術家到當地創

作和演出，而在１１月１６日公佈的第一

波參加藝術家名單

中，台灣地景藝術家

林舜龍也受邀參與。

　藝術家林舜龍曾

多次在海內外展出，其中包含２度參加大

地藝術祭、３度參加瀨戶內國際藝術祭，

２０１５年他以《跨越國境．村》參與大

地藝術祭。林舜龍關心歷史記憶、民族意

識和文化交流等議題，透過裝置藝術作品，

希望表達人與人、人與自然的緊密關係，

更希望串起人和歷史記憶的共同情感。

　大地藝術祭在舉辦之初，是希望藉由藝

術帶動地方觀光、發展地區交流，經過多

次舉辦後，上一屆２０１５年展出期間約

有５１萬人次造訪，而據主辦單位問卷調

查統計，訪客最多來自關東地區，約佔

４３％，而來自海外旅客也佔１．８％，

其中也有不少來自台灣的旅客。

　為了外國旅客，大地藝術祭首度推出手

機ＡＰＰ，並提供繁體字、簡體字、英語

和日語四種版本，旅客可藉由ＡＰＰ中的

文字和影像，了解展出作品的背景和創作

概念。主辦單位也推出分別以當地風土文

化和市區巡禮為主兩款旅遊行程，解說導

覽、當地交通和特色午餐都包含在內，對

於擔心當地交通的外國旅客來說，不失為

一個輕鬆的觀展方法。

台灣藝術家林舜龍作品《跨越國境：村》（Ｐｈｏ

ｔｏ　ｂｙ　Ｇｅｎｔａｒｏ　Ｉｓｈｉｚｕｋａ）

【東京／採訪報導】由趨勢教育基金會和

東京大學中國文學研究室共同舉辦的「第

３屆台日作家東京會議—２０１７黃金公

孫樹」，於１１月３日至４日在東京大學

伊藤國際學術研究中心舉行，台灣著名文

學家陳芳明及陳玉慧、王聰威、伊格言、

溫又柔、東山彰良和中島京子等多位台日

作家和文學研究者受邀出席，在為期兩天

的會議中互相交流，激盪出文學的火花。

　首場演講由政治大學台灣文學研究所教

授陳芳明主講，他以花費１１年多完成的著

作《台灣新文學史》，作為當天討論主題。

陳教授表示，１９８０年代中國出版多本文

學史書籍，不但無法反映台灣作家創作的心

情，並將台灣文學視為中國文學的支流或一

部分，因而他認為要建構出自己的歷史。

　陳教授認為，藉由這本書，反映出台灣從

封閉的年代走向開放的年代，以及台灣的公

民社會運動、女性、同志、環保和原住民等

多項議題，見證台灣的改變。他也在當日會

議中與研究中國現代文學和台灣文學的日本

大學教授山口守對談。

　兩日議程中，台灣和日

本作家分別就「偉大時代

的故事」、「我們的孤

獨」、「津島佑子長篇小說《太過野蠻的》」

和「未來的想像」等議題分別進行對談，

並在第２日播放電影《ＫＡＮＯ》，由東

大教授藤井省三解說。

　日台作家會議從２０１３年起隔年舉辦，

輪流在東大和台大舉行，第１和第３屆因在東

京舉行，便以東大校園中的銀杏樹為名，訂為

「黃金公孫樹會議」。趨勢教育基金會執行長

陳怡蓁在開幕致詞時表示，６年前成立台日作

家會議，是因為台日交流除了科技和物質外，

在心靈層面也有更深的交流，而可以具體、深

入並廣泛傳播的莫過於文學作品。

２０１８大地藝術祭
　明年７月底登場　

【那霸／綜合報導】沖繩縣立博物館．美

術館為紀念開館１０周年，１１月１日起

至明年２月４日舉辦「徬徨之海－旅行畫

家南風原朝光與臺灣、沖繩」紀念展，台

灣知名已故畫家陳澄波的５件遺作品也在

此次展出。開展當日上午在館內所舉行的

開幕儀式中，陳澄波之孫、陳澄波文教基

金會董事長陳立栢也受邀到場觀禮。

　沖繩縣立博物館．美術館１０周年紀念

展中，展出台灣和沖繩從戰前、戰後到現

代的藝術家作品。戰前以南風原朝光和陳

澄波等多位參與過「台展」、「府展」的

藝術家為主，南風原朝光作品共展出４０

件，陳澄波作品則有５件。戰後則有沖繩

灣生畫家，以及廖修平、傅申、謝里法和

黃光男等多位台灣美術院藝術家作品，而

留日雕塑家俞連春的作品也在展出之列。

　１１月１日開幕式中，沖繩縣翁長雄志

知事、臺灣美術院院長廖修平、副院長江

明賢、執行長鍾有輝、台灣藝術大學前校

長黃光男、教授謝里法以及台灣美術院文

化藝術基金會董事長王秀雄到場支持，而

南風原的女兒和孫子，以及陳澄波之孫也

都受邀到場觀禮。

　駐那霸辦事處處長蘇啟誠在會後懇親會

中致詞表示，台灣美術院院士在藝文創作、

美術教育成就斐然，引領台灣美術界，透

過此次展出交流，相信能相互提升畫作境

界。

沖繩縣立博物館．美術館為紀念開館１０周年，展

出多位台灣藝術家作品 (照片提供：中央社 )

台灣文學家陳芳明教授認為台灣文學

要建構自己的歷史

沖繩縣立博物館 ･美術館開館１０周年
展 出 陳 澄 波 作 品

【東京／採訪報導】「藝術造鎮創造永續

發展地域活力」台日合作研討會於１１月

１９日在台灣文化中心舉行，邀請台日專

家進行演講與座談。台灣方面由國家文化

藝術基金會董事長林曼麗和觀樹教育基金

會營運長王昭湄分享經驗，日本方面則請

到著名藝術造鎮專家北川富朗、日本鳥取

砂丘「砂美術館」館長下澤武志及華歌爾

藝術中心首席策展人守屋慎一郎。駐日副

代表郭仲熙當日也受邀出席，現場共吸引

百位來賓到場聆聽。

　近年來，日本各地有不少藝術祭舉行，

透過藝術帶動地方發展和觀光，曾擔任瀨

戶內國際藝術祭、大地藝術祭等多個藝術

祭總策展人的北川富朗，在演講中分享了

透過藝術祭活化

地方、帶動地區

觀光經驗和做法。

　國家文化藝術基金會董事長林曼麗，則

在介紹位於台北教育大學內的北師美術館

如何與都市市鎮和大學校園結合，並表示

博物館和美術館存在的意義，在於創造無

限的可能性。

　在地區藝術發展方面，觀樹教育基金會

營運長王昭湄介紹台灣雲林成龍溼地國際

環境藝術祭多年來的經驗，而日本鳥取砂

丘「砂美術館」館長下澤武志，則說明鳥

取地區如何利用「砂」雕重新帶動地區觀

光，進而成立美術館；華歌爾藝術中心首

席策展人守屋慎一郎則分析該中心如何在

地區發展文化和觀光活動。

　郭副代表也在代讀駐日代表謝長廷致詞

稿中提到，台日文化交流藝術交流密切，

日本的重要藝術祭如瀨戶內海三年展、大

地藝術祭都有台灣藝術家參展，也有台灣

縣市首長專程來日參觀。希望雙方透過這

次的研討會，找到藝術造鎮計畫成功的關

鍵，使台日文化藝術永續交流。

　此次研討會也是台灣文化中心第三度舉

辦台日合作研討會，前兩場曾以「生物多

樣性」和「鐵道文化」為主題，相互分享

經驗，討論永續地方發展的可能性。

台日文化研討會講者 ( 左起觀樹教育基金會營運長王

昭湄、國家文化藝術基金會董事長林曼麗、大地藝術

祭總策展人北川富朗、日本鳥取砂丘「砂美術館」館

長下澤武志及華歌爾藝術中心首席策展人守屋慎一郎)

台日藝術造鎮經驗交流

【東京／採訪報導】導演魏德聖的

新作《５２Ｈｚ，Ｉ　lｏｖｅ　

yｏｕ》即將於１２月１６日起在

日本正式上映，這是魏導首次挑戰

音樂劇電影，找來四位樂團主唱－

宇宙人小玉、小男孩樂團米非、棉

花糖小球和舒米恩擔綱，呈現了情

人節這一天在台北發生的故事。其

他過去魏導電影中的

演員如林慶台、田中

千繪和范逸臣等人，

也參與了這部片的演

出。

　魏導過去的作品

《海角七號》、《賽

德克．巴萊》和《Ｋ

ＡＮＯ》都曾在日本

上映，但這次的作品

題材和日本不相關，難道不擔心觀

眾的反應嗎？「都會裡的孤單全世

界都一樣，我在台灣所看見的問

題，在日本也看見了」，他認為日

本觀眾一樣會對這部片產生共鳴。

　魏導說，這部片不像之前的電影

有歷史文化的包袱，但是卻有社會

的包袱。他觀察到現代３０多歲的

年輕人在夢想和經濟間掙扎，他們

不像２０多歲的年輕人可以轟轟烈

烈談戀愛，因此他將電影的主人翁

設定在３０多歲的族群，希望呈現

出他們的孤單，也藉由這部電影告

訴他們，「你的孤單有人懂」。

　《５２Ｈｚ，Ｉ　lｏｖｅ　y

ｏｕ》的背景是台北的情人節，在

這一天裡，幾位主角身上發生各種

不同的相遇故事，但是主題都圍繞

著愛情。魏導說，這個故事是他因

《ＫＡＮＯ》到德國放映時所寫下

的，當時他住在德國鄉下的民宿，

因為時差而早起，意外發現了庭園

裡開滿花的美景，漂亮到讓他覺得

不做點什麼很可惜，就提筆寫下這

個在情人節相遇的愛情。

　魏導認為，愛情用嘴巴講出來有

點幼稚，但是用唱的就不一樣，歌

詞和音樂會讓普通的內容更加深

刻，因此他選擇用音樂電影的方式

呈現。　　

　第一次挑戰音樂劇，魏導著實在

製作原創音樂這一關遇上難題，

「這是兩個專業在拉扯」。音樂製

作花費８個月的時間，還好後面的

拍攝很順利。問他是不是喜歡挑戰

自己，他說，「我是喜歡看故事，

然後執行的時候遇到什麼樣的困難

再去解決，而不是說我要拍個音

樂劇，所以我來寫個音樂劇的劇

本」。

　劇中四位主角都是樂團主唱，演

出經驗不多，但是魏導對他們很有

信心。他說，這部歌舞劇的主角演

唱能力要強之外，他也觀察到獨立

樂團的主唱經常要現場演出，和觀

眾的距離比較近，他們除了唱歌，

在歌曲中間有時又要負責炒熱氣

氛，這種表演方式跟戲劇表演其實

很像。

　這次新作品再次來到日本上映，

魏導希望告訴日本觀眾，「這是特

別為都市裡的年輕男女拍的，想要

讓他們知道，這世界上有人聽得見

你的聲音，你絕對不是孤單的，所

以希望你來看這部電影，在電影裡

面找到自己，也勇敢的放手去追求

愛情也好，夢想也好」。

魏德聖導演新作品《52Hz, I love you》將在日本上映

你的孤單有人懂 魏德聖導演首部音樂電影日本上映

台日作家東京會議

陳芳明暢談台灣新文學史

音樂歌詞讓愛情更深刻



2017年 12月 4日發行（毎月第1月曜日發行No:248) 5 台日交流

           日本法律停‧看‧聽 

固定資產稅‧都市計畫稅

《本專欄內容由黑澤事務所提供》

日本學生發表台灣留學與研習華語的心得

【東京／綜合報導】駐日代表處於１０月

２７日舉行「秋季台灣留學與華語研習日

本學生心得發表交流會」，邀請１５位有

留學台灣經驗的日本學生以及５位教師參

加，分享自己的台灣經驗。

　教育組組長林世英在開幕致詞時表示，

台灣人常講「好東西，要與好朋友分享」，

他希望同學的台灣留學經驗不只是個人回

憶，更透過當天的發表會與他人分享。

　此次參與的同學分別來自常葉大學、國

學院大學、東京大學、帝京大學、立教大

學、目白大學、東京國際大學、麗澤大學、

明治大學、東京都市大學及成城高校等校。

　交流會中，來自立教大學的淺野華提到，

連結台日關係是年輕人的責任，經由台灣

研習，讓他更了解如何對日本和台灣關係

做出貢獻。目白大學的黑岩光里和東京都

市大學平松龍也則分別對台灣的人際關係

留下印象，黑岩光里體驗到台灣人的溫暖，

而平松龍也則感受到，在台灣，提供服務

和被服務的人立場平等，相互尊重。

　帝京大學副教授山崎直也以自己到台灣研

習以及研究台灣２０多年的經驗，勉勵同學

「因為年輕，所以能創造美好的未來」，並

期待他們將來成為台日交流的橋梁。

　拓殖大學研究員長谷部茂則在講評時表

示，同學的發表非常精彩，可以感覺出他

們喜歡台灣。他也提到，今日的台灣和自

己在７０年代留學時，在硬體和軟體建設

上已有長足進步。他期盼到台灣留學和研

習華語的同學把握台灣經驗，為台日友好

關係做出貢獻。

台 日 經 貿 會 議 東 京 召 開
簽 署 文 化、 關 務 合 作

　購買房屋時，會被徵收不動產取得稅、

登錄免許稅、消費稅、印花稅等。並且，

從取得房屋的第二年起每年也都會被徵收

固定資產稅和都市計畫稅，這些都是必須

要繳納的費用。

　固定資產稅原則上（除部分例外規定）是

以所有的土地和房屋為對象，都市計畫稅是

根據都市計畫法以在市街化區域內的土地和

房屋為對象。固定資產稅和都市計畫稅的徵

稅對象是，截至每年１月１日在市町村的固

定資產清冊或登記記錄等作為房屋所有人被

登錄的所有的人（包括個人和法人）。

　購買房屋等不動產交易中的慣例是以交

易日為界，將固定資產稅、都市計畫稅的

年額按日計算，來決定賣方和買方各自的

負擔金額。但並不意味買方就是相當日數

分的「納稅義務人」，截至１月１日為房

屋所有人的賣方是一年的納稅義務人，必

須繳稅。此外要注意的是，就算在１月１

日前賣掉房屋，但在１月１日前未能完成

所有權移轉登記的情況下，作為登記上的

所有人也就是賣方也會被徵稅。

·稅額的計算
　固定資產稅和都市計畫稅的課稅是以固

定資產清冊上登錄的價格（固定資產稅評

價額）為標準。但土地則有所不同，土地

的課稅價格是考慮到地價漲落實施的調整

措施及住宅用地特例等後得出的價格。固

定資產稅的標準稅率為１﹑４％，都市計

畫稅的限制稅率（上限）為０﹑３％。但

實際的稅率根據市町村有所不同，具體稅

率需加以確認。此外，公寓大廈等區分所

有建物的基地之課稅標準是按照各自持分

計算出的價格。

·高層大樓的課稅調整從２０１８年開始
　一直以來，公寓大廈的固定資產稅及都

市計畫稅的稅額，與其所在樓層無關，原

則上只要專有面積相同稅額就一樣。但根

據２０１７年稅制改正，對高度超過６０

ｍ、並且其中多層有住戶居住的超高層建

築物，將啟用「階層別專有床面積補正

率」，在整座大樓的固定資產稅總額不變

的情況下，依據樓層不同調整稅額。這次

改正是以從２０１８年度起首次被課稅的

居住用超高層建築物（２０１７年４月１

日之前簽署買賣契約的住戶除外）。

　因此，在購買房屋時除了房屋的價格，

固定資產稅、都市計畫稅、修繕費、管理

費等等房屋價格以外的這些也是一筆支

出，建議您在購買房屋時一定要考慮到以

上支出，從而制定更好的購房預算。

（本文作者：吉田浩之　黑澤事務所所長）

固定資產稅と都市計画税の稅率

固定資產稅 固定資產稅評価額  x 1.4%  (標準稅率)

固定資產稅評価額  x 0.3%  (制限稅率)都市計画税

日本學生分享台灣留學經驗
盼為台日關係貢獻

【東京／採訪報導】日本２０１７新價值

創造展於１１月１５日起一連三天在東京

國際展示場舉行，「台灣區電機電子工業

同業公會」和「高雄市工業會」所屬的

２０家台灣鋼鐵、電機等各領域中小企業

參展。經濟部中小企業處處長吳明機表示，

希望藉由參展機會，協助台灣廠商開拓新

商機，並邀請日本廠商合作進軍第三國。

　２０１７新價值創造展分為「產業和科

技」、「健康與福利」及「綠能和社區」

三大主題，共有來自海內外６１９家廠商

參加。台灣廠商於今年首度正式參展，

２０家廠商共同組成「台灣企業展示區」，

並於１１月１５日舉行演講會，駐日副代

表郭仲熙受邀出席。

　郭副代表在致詞時表示，希望透過這次

的交流，讓台日中小企業合作更加緊密。

吳處長則表示，藉由參展機會，台灣廠商

和日本廠商交流並了解最新技術發展，並

希望邀請日本廠商和台灣合作，共同拓展

新南向市場。

　演講會中，由財團資訊工業策進會台日

產業合作推動中心主任翁健一進行演講，

他以「台日中小企業合作的展望及台日合

作進軍第三國之策略」為主題，說明台灣

和日本皆以中小企業為經濟發展主力，且

雙方產業具有高度互補性，再加上近來台

日經貿互動密切，若能共同合作前進東南

亞等第三國市場，必能創造出更大商機。

　吳處長接受訪問時表示，對於東南亞市

場，台灣廠商在生產、管理上有所優勢，

再加上日本的技術，若能共同合作便能創

造出更多新商機。

　此次來自高雄市的廠商佔所有參展廠商半

數以上，高雄市工業會理事長孫更城表示，

高雄市工業會與日本獨立行政法人中小企業

基盤整備機構於去年１２月簽訂合作備忘

錄，建立起媒合平台，除提供台日雙方合作

機會，同時也可促進台灣廠商技術提升。

【東京／採訪報導】第４２屆台日經濟貿易

會議於１１月２１日至２２日在東京都內召

開，台日雙方分別由台灣日本關係協會會長

邱義仁和日本台灣交流協會會長大橋光夫率

團出席，會中針對經貿議題交換意見，並於

會後簽署「台日文化交流合作瞭解備忘錄」

和「台日關務合作及互助協定」。

　此次會議中，台日雙方分為一般政策組、

農林水產／醫藥／技術交流組和智慧財產權

組三組進行討論。會後記者會則由駐日代表

處台灣文化中心顧問朱文清，和財政部國際

財政司司長李雅晶分別說明兩項備忘錄內容。

　在文化交流方面，台日雙方同意將在既有

友好關係基礎之上，加強推動藝術文化、人

才培育、文化資產保存和文化事業

相互合作，未來將以駐日代表處台

灣文化中心和日本台灣交流協會台

北事務所日本文化中心主導，從事

文化交流活動。備忘錄中也同意，

雙方積極共享台日文化交流的相關

資訊，需相互合作進行宣傳，且雙

方樂見台灣和日本的文化機構及團

體，在台日文化交流積極發揮作用，

並在可能的範圍內提供協助。

　朱顧問表示，此次備忘錄簽署可

以帶動台灣和日本更全面性且更具

體的文化交流，增進相互合作與理解。

　在關務合作方面，李司長表示，早在第

３８屆台日經貿合作會議中，台灣方面已提

出台日關務合作及互助協定的構想，並獲得

日方正面回應，終於在今年達成共識。

　李雅晶說，協議中規範了雙方如何正確

適用關務法規，或者為了遏止違反關務法

規中的走私行為，如何進行情資交換。李

雅晶也說，協議因事先經過行政院核定，

簽署當日起已生效。

　對於日本農產品輸台解禁議題，儘管日

方也在會議中提出，但台灣方面仍重申立

場，表示需要建立起安全機制，並得到全

民共識之後，才會調整管制措施。

台灣日本關係協會會長邱義仁（左）和日本台灣交流協會會長

大橋光夫簽署「台日文化交流合作瞭解備忘錄」和「台日關務

合作及互助協定」

台灣首度參與新價值創造展，共有２０家廠商參展

２０家台灣中小企業
首 度 來 日 參 加 新 價 值 創 造 展
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不會日語沒關係，中文一條龍服務‧皆可中文答覆

投資不落人後‧第一手消息立刻掌握

公平公正公開交易方式‧信用有保障

在地最可靠‧資深宅建士提供專業諮詢

投資零時差‧一通訊息Ｌｉｎｅ即時回覆

擁有長期配合的中文司法書士及稅理士

承接物件管理服務‧海外也可安心收租

不會日語沒關係，中文一條龍服務‧皆可中文答覆

投資不落人後‧第一手消息立刻掌握

公平公正公開交易方式‧信用有保障

在地最可靠‧資深宅建士提供專業諮詢

投資零時差‧一通訊息Ｌｉｎｅ即時回覆

擁有長期配合的中文司法書士及稅理士

承接物件管理服務‧海外也可安心收租

所屬組織
‧日本台灣商會連合總會

‧東京台灣商工會‧世界華人商工婦女企管協會

‧一般社團法人　在日台灣不動產協會

‧東京商工會‧公益社團法人　全日本不動產協會

‧社團法人　全國日本不動產協會
社長錢妙玲

＜販売価格＞ 97,110 万円
税込み

ＶＯＲＴ恵比寿 m a x i m  ２階

投 資 用 物 件 ( 事 務 所 ・ 店 舗 ・ 駐 車 場 )

・住　　所　東京都渋谷区東三丁目 9番 19 号

・建物構造　鉄骨鉄筋コンクリート・鉄筋コンクリー

　　　　　　ト造陸屋根地下 1階付 11 階建

・所 在 階　12 戸（事務所11戸・店舗1戸）

・築 年 月　1989 年 8 月 (平成 1年 )新耐震基準適合

・延床面積　6,442.97 ㎡ (1,948.99 坪 ) 

・登記面積　474.81 ㎡ (143.63 坪 ) 

・専有面積　484.46 ㎡ (146.54 坪 )

・土地権利　所有権

・敷地面積　1,616.65 ㎡ (489.03 坪 )

・土地持分　48,446/480,844(10.08%)

・用途地域　商業地域 (A)、第 1種住居地域 (B)、

　　　　　　第 2種住居地域 (C)

・建 蔽 率　80%(A)、60%(B、C)

・容 積 率　500%(A)、300％(B)、400%(C)

・駐 車 場　24 台

・Ｅ　　Ｖ　2基

・住　　所　東京都渋谷区東三丁目 9番 19 号

・建物構造　鉄骨鉄筋コンクリート・鉄筋コンクリー

　　　　　　ト造陸屋根地下 1階付 11 階建

・所 在 階　12 戸（事務所11戸・店舗1戸）

・築 年 月　1989 年 8 月 (平成 1年 )新耐震基準適合

・延床面積　6,442.97 ㎡ (1,948.99 坪 ) 

・登記面積　339.87 ㎡ (102.81 坪 )

・専有面積　346.74 ㎡ (104.88 坪 )

・敷地面積　1,616.65 ㎡ (489.03 坪 )

・土地持分　34,674/480,844(7.21%)

・容 積 率　500%(A)、300％(B)、400%(C)

・用途地域　商業地域 (A)、第 1種住居地域 (B)、

　　　　　　第 2種住居地域 (C)

・建 蔽 率　80%(A)、60%(B、C)

・物件種別　区分所有事務所

・土地権利　所有権

・駐 車 場　24 台

・Ｅ　　Ｖ　2基

徒歩 分5恵比寿駅ＪＲ各線・日比谷線

ＶＯＲＴ恵比寿 m a x i m  ３階

徒歩 分5恵比寿駅ＪＲ各線・日比谷線

＜販売価格＞135,720 万円
税込み

渋谷橋 外観1階店舗東側　接道 ＥＶホール① ＥＶホール②オフィス側　エントランス 駐車場（ビル東側）

買 賣 ． 出 租 ． 管 理
大三元在日本國內與海外都有強大的投資管道。配合顧客的要求，提供打造全程的服務。

服務項目

不動產買賣
和出租仲介

不動產
經營顧問

不動產出租的
綜合管理業務

內部裝修
工程

火災保險
相關業務

【東京／採訪報導】說到高樓大

廈，不免俗的會想到欣賞夜景，

但是在這裡要向各位讀者介紹

的，是日本東京首都圈高樓新玩

法，不但可以看夜景、眺望遠方

景色，還可以品茗、逛水族館和

體驗ＶＲ設施。

　位於橫濱皇家花園飯店６５樓

的日式茶室「開光庵」，是日本

最高的茶室，從茶室正面向外望

去，可以將底下橫濱港的美景盡

收眼底，更遠一點還可以看見富

士山，在這樣景色優美的地方品

茶，絕對讓你有不同的感受。

　當你進入茶室後，會先經過一

小段日式田園造景，然後入座。

在喝茶前，茶道老師會準備日式

點心供客人品嚐，接著再一步步

的親自示範如何沏茶、飲茶，最

後讓旅客親自品嚐。

　茶室開放給觀光客預約體驗，

和朋友一起前往或一個人都可成

行，１５００日圓不但可以體驗

一次傳統日本茶道，還能欣賞到

其他地方都沒有的高空美景。

　１９７８年１０月完工的陽光

水族館，是日本首座蓋在頂樓的

水族館，今年７月１２日館方重

新整修開放，要讓旅客體驗「天

空飛的企鵝」。

　一走進陽光水族館的戶外展

場，你會發現旅客不停抬頭往上

看，原來他們看的是企鵝在頭頂

上的水池悠閒游泳，鵜鶘在天空

中滑水的奇特景象。這次同時引

進的新展區共有５個，除了「天

空企鵝」外，還有「草原企鵝」、

「水獺們的岸邊」、「閃光泉」

和「天空通道」，就是要你留下

深刻印象。

　館長丸山克志表示，陽光水族

館的天空企鵝池是世界首

創，推薦旅客可以參觀

企鵝餵食秀，雖然其他

水族館也可以看到餵

食秀，但是像這樣在

空中絕對是獨一無二。

　除了新展示區之外，

另一個吸引旅客目光

的，便是水獺不定時的

散步時間。水獺由飼養

員牽著來到水族館中

庭，一出場就引起遊客

拿著相機猛拍，堪稱是

水族館最受歡迎的動物明星，尤

其今年在第一屆全日本水獺總選

舉獲得銀牌的大和，只要一使出

拜託的絕招，還有旅客不融化的

嗎？

　最近東京增加了不少ＶＲ

體驗設施據點，但是要在

２５１公尺高度體驗虛擬實

境，就只有池袋太陽城６０

樓的ＳＫＹ　

ＣＩＲＣＵＳ

瞭望台才有，

目前所提供的

三項ＶＲ設施—「東京

高速飛行」、「搖擺過山車」和

「空中大逃亡～高空恐怖體驗

～」都可讓玩家享受高空實境的

樂趣。

　其中「東京高速飛行」更是４

Ｄ體驗，玩家需進到有如大砲的

設備中並戴上ＶＲ眼鏡，把自己

化身為砲彈從瞭望台發射，在空

中邊飛翔邊觀賞東京知名景點。

　除了ＶＲ設施之外，這座「體

驗型瞭望台」還有多項利用高科

技的體驗項目，以光和鏡子打造

的隧道「無限空間」，讓你彷如

走進萬花筒；想要像科幻片中人

物徒手發出雷電不再是夢，只要

透過這裡的互動式大螢幕，你也

可以辦得到。

開光庵茶室中兩位茶道老師示範茶道禮儀 陽光水族館的新展區「天空企鵝」 到ＳＫＹ　ＣＩＲＣＵＳ瞭望台體驗ＶＲ設施

走不只看夜景
訪首都圈來一趟高空體驗

日本最高的茶室

到屋頂去看企鵝！？
２５１公尺高度中

體驗ＶＲ
▲陽光水族館

的人氣明星

水獺大和
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無量壽佛 ♪♪  2018年【戊戌年】

宗教法人 日本大道院純陽宮
〒289-0216千葉県香取郡神崎町植房950-1
TEL：0478-72-1068或1899　FAX：0478-72-1089
董事長　玄駿　　興建会長　玄胡明信

敬邀十方善信大德參加歡迎安奉禮斗、超拔祖先、嬰靈、解冤釋結、普施等科儀、
共霑法喜、同沐神恩、增添元神光彩、萬事吉祥如意。本院免費提供(台灣素食料理)
法會中備有接送車輛、有需要接送者、請在前一天事先連絡。

歡迎參加安奉值年太歲星君‧光明灯。鴻恩造化‧照耀前途‧平安吉祥。
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節日知多少帶你一起了解日本文化習俗日 本

　日本和台灣同樣是使用漢字的國家，

為了向民眾推廣漢字、傳承日本文化，

公益財團法人日本漢字能力檢定協會（簡

稱漢檢）多年來，不但推動漢字檢定測

驗之外，更將１２月１２日訂為「漢字

之日」。

　「１２月１２日」在日文又可以讀為

ｉｉｊｉ　ｉｃｈｉｊｉ（日文諧音有

「いい字、一字」之意，中文為「好字，

一字」），就是希望每個人在每一年，

至少都能記住一個好的漢字，而這一天

也是公布「今年的漢字」的重要

日子。

　從１９９５年起，漢檢每年向

海內外民眾公開徵稿，票數最多

的則當選為該年度的代表漢字。

如去年因為里約奧運奪「金」，

再加上東京都知事的政治資

「金」問題，「金」因而獲選為

２０１６年的代表漢字。又如

２０１１年發生東日本大地震，

人與人之間的聯繫再度受到重

視，因而「絆」被選為當年的代表漢字。

　每年「漢字之日」當天，京都清水寺

貫主森青範在全日本觀眾期盼下親自揮

毫，發表當年度的代表漢字，也象徵著

一年接近尾聲，共同迎接新年度的到來。

　如果錯過了往年的漢字發表也沒關係，

京都漢字博物館目前正舉辦「今年的漢

字」特展，展期到２０１８年２月１２

日為止，過去２２年所發表的年度漢字

以及相關影像資料，都可以在特展中一

飽眼福。

２０１６年漢字之日公佈當年度漢字為「金」

（照片提供：公益財団法人　日本漢字能力検定協会）

漢字之日

【京都／綜合報導】２０１７年ＣＯＯＬ

　ＪＡＰＡＮ　ＡＷＡＲＤ得獎名單在

１１月２５日公佈，經過來自世界各國的

１００位外國評審審查後，從今年報名的

１０４件作品中選出２６件最能代表日本

文化的商品或文化活動。

　為了將日本的文化和所製造的商品讓更

多外國人知道，一般財團法人ＣＯＯＬ　Ｊ

ＡＰＡＮ協議會從２０１５年舉辦ＣＯＯＬ

　ＪＡＰＡＮ　ＡＷＡＲＤ，每兩年舉辦一

次，今年進入第２屆。獲獎商品將可使用繪

有櫻花標誌ＣＯＯＬ　ＪＡＰＡＮ標章。

　ＣＯＯＬ　ＪＡＰＡＮ　ＡＷＡＲＤ的

得獎作品包羅萬象，除了具體的商品之外，

地方再造計畫或是文化活動都可以參賽。

如２０１７年度得獎作品中，就包含了位

於栃木縣宇都宮市的大谷資料館以及德島

縣所產的木材藍染杉。與大自然相關的主

題也在得獎名單之列，如長野縣地獄谷野

猿公苑的雪猴，以及東京都青島的大凸部

展望台，都是今年的得獎者。

　２０１７年得獎作品也在１１月２５日

於「世界吉祥物高峰會ｉｎ羽生」活動中

舉行頒獎儀式。得獎作品將在明年２月前

往紐約布魯克林舉行展覽，也預定在８月

在台北市展出。

ＣＯＯＬ　ＪＡＰＡＮ　２０１７頒獎儀式在１１月２５日舉行

（照片提供：一般社団法人クールジャパンアワード協議会 ）

２０１７　ＣＯＯＬ　ＪＡＰＡＮ　ＡＷＡＲＤ   公佈
長 野 縣 雪 猴 也 獲 獎

御節料理種類多元 外國旅客也瘋福袋

　西武池袋本店食品部食品催

事係係長石澤智典說，今年西

武百貨集團有近５百種御節料

理，其中７成是和式料理，剩

下的３成則是法國料理、義大

利菜以及中華料理等，價錢從

數千元到數十萬元不等。

　銷售情況最好的是２萬日幣

左右的御節料理，這個價位的

商品，不像高級料亭所製作的

年節料理數量少且價格高，尤

其很多顧客在過完聖誕節後才

想到該準備御節料理，這時多

會選擇２萬日幣的商品。

　御節料理也越來越多元，石

澤係長說，以往新年餐桌上只

會出現御節料理，但是現在新

年期間也有照常營業的餐廳，

和式年菜反而不稀奇，越來越

多人想要嘗試洋風或中華料

理，百貨公司也提供火鍋或者

跨年蕎麥麵，與御節料理一起

搭配販售。

　裝在重箱裡的御節料理原本

多為３、４層，現在也推出單

層或是迷你尺寸，對於個人或

是小家庭相當方便，也有顧客

刻意選擇小型的御節料理，搭

配火鍋和其他菜餚一起享用。

　御節料理的每道菜都具有祝

賀之意，蝦子、甜黑豆、鮭魚

卵等都是常見的菜色。石澤

係長說，每款御節料理內容大

不相同，選擇自己喜歡的料理

外，也可以挑選在家不易烹煮

的菜色。

　在不知道內容的情況下就將

商品買下，「福袋」是日本特

有的文化，元旦排隊買福袋也

成了一種慶賀新年的習慣。對

西武池袋本店來說，每年元旦

的新年首賣是一年當中銷售成

績最好的一天，許多民眾凌晨

到神社參拜後，搭程新年期間

整天行駛的山手線來到百貨公

司，半夜就開始排隊。

　西武池袋本店販賣促進部賣

出計畫擔當高橋潤一郎表示，

銷量最好的福袋種類是女性服

飾，化妝品銷量也在快速成長

當中，受到歡迎的還有食品

類。原本福袋是不能事先知道

內容，但現在服飾類福袋大多

先告訴顧客內容物，尺寸也可

選擇，轉變為「福袋價格」

的概念。

　公關阿部紀子說，近年

來越來越多外國顧客加入

排隊買福袋的行列，尤其

在２０１４

年外國旅客免

稅額度擴大之後，每年逐漸成

長，西武百貨也設計了華人顧

客喜愛的高價珊瑚福袋，以及

包含江戶切子、急須等日本工

藝品的「技」福袋。

　近年各大百貨紛紛推出不同

的「體驗型福袋」，西武百貨

在２０１８年推出可以包下西

武車廂舉行婚禮，以及在八岳

高原音樂堂聆聽東儀秀樹３０

分鐘私人音樂會等特別企劃，

數量限定還需經過抽選，藉此

吸引顧客消費意願。

◆ 新年就要品嚐御節料理 ◆ ◆ 元旦排隊買福袋 ◆

【東京／綜合採訪報導】又到了年末的季節，日本各地開始進入過節的氣氛，你已經準備好迎接新年了嗎？《台灣新聞》實地走訪
   西武百貨池袋本店，告訴你御節料理怎麼選擇，哪些福袋種類受到歡迎。

西武池袋本店御節料理販賣專區，提供各式選擇

２０１６年西武百貨兒童服飾福袋吸引許多人潮

( 照片提供：西武百貨 )

▲價格在 2萬元左右的

御節料理相當受到歡迎
▲目標海外顧客，強調Ｍａｄｅ　ｉｎ　Ｊａ

ｐａｎ的「技」福袋（照片提供：西武百貨）
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【東京／採訪報導】年末將至，

為了迎接聖誕節和新年到來，東

京都內多處著名景點點上彩燈，

而位在澀谷代代木公園內的「青

色洞窟ＳＨＩＢＵＹＡ」，也在

１１月２２日起正式開放。這條

藍色步道每天下午５點亮燈，和

城市一同迎接佳節到來。

　全長約８００公尺的「青色洞

窟」，從澀谷代代木公園櫸木大

道一路延伸到澀谷公園大道，兩

旁的樹上掛著６０萬顆燈泡，走

入其中就彷彿進入了一條深藍色

隧道，在冬夜裡顯得格外神秘。

尤其今年主辦單位特別規劃，

在櫸木大道約３００公尺處，每

３０分鐘以「光」做出特別的波

動效果，來到東京的旅客千萬不

要錯過。

　青色洞窟活動於２０１４年首

次在東京都中目黑舉辦，相當受

到民眾歡迎。隔兩年後活動再次

舉行，並將地點改到澀谷。據主

辦單位統計，累計超過２４０萬

人次參觀，成為冬季著名的點燈

秀景點。

　由於受到好評，青色洞窟於

２０１８年將會在

其他城市舉行，共

有札幌、仙台、名

古屋、大阪、廣島

和福岡的６個城市

在候選名單中，目

前開放投票，讓民

眾選出最希望舉辦

的城市。

　今年的「青色洞

窟ＳＨＩＢＵＹＡ」邀請演員

栗山千明擔任嘉賓，在２１日晚

間的點燈儀式中，她身著一身白

色洋裝出席，和澀谷區長長谷部

健、日清食品株式會社取締役社

長小池祐司、澀谷公園大道商店

街振興組合理事長小松原一雄及

公益財團法人東京都公園協會理

事長佐野克彥一同按下按鈕，宣

布今年的活動正式開始。

　「青色洞窟ＳＨＩＢＵＹＡ」

將舉行至１２月３１日止，每天

下午５點至１０點亮燈，期間限

定的青色洞窟Ｂｌｕｅ　Ｐａｒ

ｋｓ也同時開張，在冬夜裡提供

暖呼呼的美食。

【東京／採訪報導】第１８屆東

京ＦｉＬＭｅｘ影展於１１月

１８日至２６日在東京銀座登

場，共放映來自各國的２５部影

片。台灣導演張艾嘉最新作品

《相愛相親》獲選為開幕片，而

她於１９７９年時擔任女主角的

作品《山中傳奇》修復版，也受

邀成為此次影展的特別招待作品

之一。台灣年輕導演黃熙也帶著

首部作品《強尼．凱克》參與競

賽類項目。　

　第１８屆東京ＦｉＬＭｅｘ影

展於１１月１８日舉行開幕式，

隨後播出開幕片《相愛相親》，

張艾嘉以一身俐落的打扮出席映

後座談。

　《相愛相親》由張艾嘉執導並

參與編劇外，她也親自擔任女主

角。故事由女主角慧英想為父親

遷墳的事件展開，在她與父親大

房妻子相互爭論的過程中，描繪

出三代女人對愛情的態度，以及

她們如何面對自己的問題。張艾

嘉並邀請大陸知名導演田壯壯演

出女主角的丈夫。

　「希望這部片可以溫暖你」，

張艾嘉在座談會一開始便向觀

眾表達她作為導演的盼望。她表

示，這個故事原本來自另一位編

劇的家庭經驗，而她深受感動因

而決定拍攝，她認為這不單單只

是３位女性的故事，還有許多空

間去談改變、不同世代如何相互

理解以及如何面對外在環境的變

化。雖然簡單，卻能探討人和人

之間的溝

通議題。

　張艾嘉

也談到她

選角的經過。在寫腳本時，她認

為劇中的丈夫是一個安靜卻能支

持妻子的角色，自然而然就想到

田壯壯。儘管田壯壯一開始認為

自己不會演戲，但是張艾嘉認為

他只需要演出自己就可以了。此

外，演出劇中姥姥角色的吳彥

姝，原本是一位舞台劇演員，由

於這個角色太痛苦，吳彥姝原本

是拒演的，後來經過溝通後，反

而成為能互相信任的工作夥伴。

　《相愛相親》同時也獲選為今

年釜山影展閉幕片，並入圍金馬

獎最佳影片、最佳導演、最佳女

主角、最佳男主角等七項大獎。

　由黃熙執導、侯孝賢監製的

《強尼．凱克》則在１１月２２

日於ＦｉＬＭｅｘ影展中上映。

這部片是導演黃熙首部電影作

品，她也憑藉這部片獲得台北電

影節最佳編劇，並入圍金馬獎最

佳新導演。

　《強尼．凱克》

的背景發生在台北

都會，故事圍繞在

柯宇綸、瑞瑪席丹

和黃遠３人的角色

身上，各自代表不

同的生活方向。黃

熙在映後座談中提

到，片中３個角色

取材自她在都市生

活中所碰到的朋友和陌生人，將

他們的樣貌拼湊在一起，當中有

真實，也有虛構的部分。

　黃熙也提到，英文片名《Ｍｉ

ｓｓｉｎｇ　Ｊｏｈｎｎｙ》來

自香港好友的真實經驗，從一開

始不耐煩接到打錯的電話，到後

來開始去拼湊這個人的過程，引

發黃熙的興趣，創作劇本時，她

再將這段經驗移植到劇中的角色

身上，這也是創作這部片很重要

的開頭。英文片名的Ｍｉｓｓｉ

ｎｇ有兩層意思，除了是「不見

了」，也有「想念」的意思。

　在場觀眾也有人問到導演侯孝

賢在這部片中參與的角色，以及

對黃熙的影響。黃熙則表示，侯

導身為監製，除了協助選定劇本

外，也在影片完成初剪後給予意

見，而她從侯導身上學到的主要

是待人處事的部分，電影工作的

習慣則是被淺移默化的影響。

【東京／採訪報導】第３０屆東

京國際影展在１１月３日閉幕典

禮，今年度東京大獎暨東京都知

事獎由土耳其導演Ｓｅｍｉｈ　

Ｋａｐｌａｎｏｇｌｕ的作品

《Ｇｒａｉｎ》獲得。閉幕片則

為前美國副總統高爾所執導的紀

錄片《不願面對的真相２》，高

爾也在閉幕式中到場致意。

　第３０屆閉幕典禮中，由國際

評審團主席美國好萊塢演員湯米

李瓊斯，以及日本演員永瀨正

敏、中國演員趙薇、以色列導演

Ｒｅｚａ　Ｍｉｒｋａｒｉｍｉ

和法國導演Ｍａｒｔｉｎ　Ｐｒ

ｏｖｏｓｔ頒發競賽類各項大

獎。

　今年東京國際影展共有來自世

界８８個國家、１５３８件作品

報名國際競賽類影片，最後選出

１５部於影展期間放映，並由國

際評審團的５位評審共同選出今

年的東京大獎《Ｇｒａｉｎ》和

其他獎項得主。

　評審委員也在會後記

者會中提到，主席湯米

李瓊斯提議改變開會方

式，每看完一部競賽片

後立即開會找出共識，

評審團共開了１５次會

議，最後才決定出各個

獎項得主。

　邁入第３０年的東京

國際影展，今年首度設

立「寶石獎」，

用來鼓勵年輕的

新進演員，今年

由馬來西亞演員

劉倩妏、日本演

員松岡茉優、石

橋靜河以及法國

演員Ａｄｅｌｉ

ｎｅ　Ｄ‘Ｈｅ

ｒｍｙ獲獎。

　今年台灣電影

《阿莉芙》參加

亞洲未來競賽類，也是台灣唯一

參賽作品，卻遺憾未能獲獎。亞

洲未來競賽類由描述在日緬甸移

民的日本電影《我的歸所》獲得

最佳作品，中國電影《老獸》則

獲得特別獎。

　今年的閉幕片則為前美國副總

統高爾的最新紀錄片《不願面對

的真相２》，高爾在致詞時表示，

希望觀眾在觀看這部電影的時候

也能感受它，並思考氣候變遷和

環境汙染的議題。

　東京都知事小池百合子則表示

東京都正在準備２０２０年奧運

和帕奧，正好是一個向世界傳達

保護地球的好機會。在奧運和帕

運開閉幕式舉行時，將使用排汙

交易系統，使這四天成為無二氧

化碳排放日。

台灣導演黃熙帶著首部作品《強尼．凱克》參加

第１８屆東京ＦｉＬＭｅｘ影展

栗山千明出席青色洞窟點燈儀式

前美國副總統高爾（左）和東京都知事小池百合子

國際評審團主湯米李瓊斯（右）與今年東京大獎得主

土耳其導演Ｓｅｍｉｈ　Ｋａｐｌａｎｏｇｌｕ

台灣導演張艾嘉最新作品《相愛相親》受邀為第１８屆東京

ＦｉＬＭｅｘ影展開幕片

東京ＦｉＬＭｅｘ影展登場
　張 艾 嘉
《相愛相親》
獲選開幕片

第３０屆
東京國際影展圓滿閉幕

張艾嘉：
希望這部片溫暖你

《不願面對的真相２》
再次喚起環保意識

《強尼・凱克》
黃熙眼中的台北都會

青色洞窟在東京澀谷代代木公園展出至今年１２月３１日 

青色洞窟點燈秀６０萬顆燈泡打造藍色隧道


